
 

Comissão Intergestores Bipartite de Assistência Social de Santa Catarina (CIB-SC-AS). Aos dez do 1 
mês de dezembro de dois mil e dezoito, às treze horas e trinta minutos, Av. Francisco Severiano dos 2 
Santos, 137 - Centro, Porto Belo, Santa Catarina, Brasil, CEP: 88210-000 no Centro Cultural Parque das 3 
Artes realizou-se a reunião plenária ordinária da Comissão Intergestores Bipartite da Assistência Social 4 
(CIB-AS-SC) com a presença dos membros: representantes da Secretaria de Estado da Assistência 5 
Social, Trabalho e Habitação (SST/SC): Romanna Remor (titular e Coordenadora da CIBSC); Sandra 6 
Regina Coimbra da Silva (titular e Diretora de Assistência Social), Carolina da Silva Rodrigues de Freitas 7 
(titular e Gerência de Proteção Social Especial), e representantes do Colegiado Estadual de Gestores 8 
Municipais de Assistência Social (COEGEMAS/SC): Vagner Ferreira de Oliveira (membro titular e 9 
Presidente do COEGEMAS), Magno Rafael de Borba Muñoz (suplente), Oscar Guilherme Grotmann 10 
Filho (suplente), Andriano Paulo Stadtlober (suplente). Ainda estavam presentes gestores e técnicos 11 
municipais, representantes da câmara técnica, secretarias regionais, associações de municípios, 12 
conselhos, a senhora Nelcides representante do Fórum Estadual dos Trabalhadores do SUAS e a 13 
Conselheira do CEAS Paloma Mariucci. Suzy Secretária Executiva da CIB realizou o chamamento e 14 
composição da mesa, após com a palavra o Secretário Municipal de Assistência Social de Blumenau, a 15 
Coordenadora da CIBSC, o Presidente do COEGEMAS e a Diretora de Assistência Social deram as boas 16 
vindas a todos (as). 1º Verificação da presença e da existência de quorum: sendo constatada a 17 
existência de quórum, conforme o Regimento Interno da CIB-AS-SC, foi possível prosseguir os trabalhos 18 
de acordo com a ordem do dia. 2º Apresentação, apreciação e aprovação da ordem do dia – O 19 
Plenário aprovou a pauta e incluiu a entrega dos veículos aos municípios pelo Estado. 3° Apreciação e 20 
aprovação da ata da reunião anterior: Comunicou-se que a Ata nº 06 da reunião ordinária foi 21 
encaminhada com antecedência aos membros da CIB, a qual foi considerada lida e aprovada pelo 22 
Plenário. 4° Correspondências recebidas e expedidas: As correspondências expedidas e recebidas 23 
foram enviadas por e-mail, com antecedência, aos Representantes da CIB e a relação está disponível na 24 
presente reunião para consulta e será disponibilizado o arquivo no link da CIB 25 
http://www.sst.sc.gov.br/index.php/institucional/cib. 5º Pactuação de matérias. Aprovação do 26 
Calendário CIB de 2019: O Presidente do COEGEMAS Vagner apresentou a proposta do calendário, o 27 
qual foi aprovado pelo Plenário. Sandra ressaltou o horário de início das 13 h para a realização das 28 
Plenárias. Composição da Câmara Técnica da CIB-AS-SC para o biênio 2019-2020: De posse da 29 
palavra a Diretora Sandra informou que as Representantes do Estado na CIB serão mantidas e será 30 
enviado um Ofício a Secretaria Executiva da CIB confirmando a indicação das Representantes. Vagner 31 
comunicou que o COEGEMAS irá indicar as (os) Representantes da Câmara Técnica da CIB após a 32 
eleição do COEGEMAS, com a data provável de 21 de fevereiro de 2019, assim até as eleições mantêm-33 
se a atual representação. 6º Matérias de Discussão. Sem matérias de discussão. 7º Informes. 34 
Composição dos Membros da CIB-AS-SC para o biênio 2019-2020: Comunicou a Diretora de 35 
Assistência Social que a Secretaria Executiva da CIB informou o prazo até 15 de janeiro de 2019 para a 36 
indicação dos membros da CIB, conforme o Regimento Interno.  Orientações Técnicas do ACESSUAS 37 
TRABALHO (2017): Na sequencia a Diretora de Assistência Social informou que de acordo com o 38 
Ministério do Desenvolvimento Social (MDS) o Estado deveria ter dado o aceite ao programa até o dia 30 39 
de novembro; também explicou Sandra que a Gerência de Benefícios entrou em contato, diversas vezes, 40 
com o MDS para obter informações – porém essas não foram esclarecedoras. O que foi informado é que 41 
o Estado deveria disponibilizar um servidor efetivo com dedicação exclusiva para coordenar o Programa 42 
ACESSUAS TRABALHO. Ainda explicou Sandra que a Secretaria de Assistência Social não possui um 43 
quadro de servidores para poder cumprir o requisito do Programa e que os municípios podem aderir 44 
diretamente, junto ao MDS o aceite do ACESSUAS TRABALHO. Com a palavra o Gestor de Assistência 45 
Social de Bombinhas Valter Santos explicou que em Santa Catarina 6 (seis) a 8 (oito) municípios estão 46 
habilitados no Programa ACESSUAS; o município de Bombinhas é de pequeno porte I e a habilitação no 47 
ACESSUAS encerra-se no dia 31 de dezembro, sendo que o município não conseguiu renovar a 48 
habilitação. Valter solicitou a Sandra que verificasse a quantidade e o nome dos municípios que 49 
participam do Programa ACESSUAS. Sandra disse que vai solicitar a informação a Gerente de 50 
Benefícios e Transferência de Renda Magna e assim que tiver a informação informará aos municípios. 51 
Um técnico municipal perguntou se a impossibilidade de o Estado aderir ao ACESSUAS é a falta de 52 
servidores, seja em caráter efetivo ou temporário. A Diretora de Assistência Social explicou que a SST 53 
está sem condições de contratar pessoal e que a Gerente de Benefícios, Transferência de Renda e 54 
Programas está acomulando trabalhos da gerência e da coordenação Programa do Bolsa Família. 55 
Romanna reafirmou a explicação da Diretora de Assistência Social; apontou que com a terceirização dos 56 
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serviços do Centro Educacional São Gabriel os servidores do Centro irão ser lotados na DIAS; também 57 
comentou que a DIAS vai ser reordenada para o ano de 2019. De posse da palavra Dalila representante 58 
da Câmara Técnica do Sistema Único de Assistência Social (SUAS) e Presidente do Conselho Municipal 59 
de Assistência Social de Itapema disse que os municípios não podem se conformar com o não 60 
cumprimento das obrigações do Estado. Relembrou que quando era Diretora de Assistência Social foi 61 
muito cobrada sobre as questões da Política de Assistência Social e assim ia de imediato conversar com 62 
o Governo do Estado, como também estava presente quando da implantação do SUAS. Enfatizou Dalila 63 
que o SUAS é uma construção coletiva com a participação dos cidadãos. Disse ainda os cidadãos e os 64 
municípios não podem aceitar que os recursos destinados às Políticas Sociais e a Política de Assistência 65 
Social sejam desviados para outras Políticas Públicas!!! E, que no ano de 2018 Santa Catarina recebeu 66 
do Governo Federal R$ 1.118.000.000,00 (um bilhão cento e dezoito mil reais) para o Governo de o 67 
Estado destinar às famílias. Os municípios devolveram de ICMS - Imposto sobre Operações relativas à 68 
Circulação de Mercadorias para o Estado R$ 118.000.000,00 (cento e dezoito mil reais). Sendo que o 69 
Governo do Estado de Santa Catarina não repassou aos municípios R$ 14.000.000,00 (quatorze milhões 70 
de reais). Ressaltou e protestou Dalila no dia dos 70 anos dos Direitos Humanos que lutar pelos Direitos 71 
Humanos é defender os vulneráveis, idosos, pessoas portadoras de deficiência. Solicitou, como cidadã e 72 
defensora do público da Assistência Social que a Secretária de Estado Romanna Remor leve ao 73 
Governo do Estado o protesto da falta de compromisso e descaso com a Política de Assistência Social e 74 
a falta de servidores na Diretoria de Assistência Social do Estado de Santa Catarina. A Coordenadora da 75 
CIB agradeceu a defesa do SUAS feita por Dalila e explicou da dificuldade de gerir a Política de 76 
Assistência Social, uma vez que essa Política Pública nunca fez parte da agenda do Governo do Estado. 77 
Disse Romanna que levou o pleito ao Governo sobre as contratações que a SST precisa e a resposta foi 78 
que o Governo está com dificuldades de pagar a folha de pagamento e só está aceitando exonerações; 79 
conseguiu contratar algumas pessoas e remanejar outras para setores essências da SST como Direitos 80 
Humanos e a Segurança Alimentar. Ainda falou que deu ciência ao Governador das necessidades da 81 
secretaria; sobre as condições precárias da sede da SST e que a primeira etapa da mudança da sede 82 
iniciou hoje; do reduzido orçamento da secretaria e do desprestígio da SST perante o Governo do 83 
Estado. Ratificou Sandra as palavras da Secretária Romanna e colocou que entende os comentários de 84 
Dalila, por ser técnica da Assistência Social do Município de Florianópolis. Cronograma de desembolso 85 
do cofinanciamento 2018: A Diretora de Assistência Social esclareceu que o cronograma foi cumprido; 86 
a Gerência Financeira da SST fez os empenhos e a Gerência de Gestão do Fundo de Assistência Social 87 
certificou as despesas, porém a Secretaria de Estado da Fazenda disponibilizou R$ 10.000.000,00 (dez 88 
milhões de reais) e não R$ 10.500.000,00 (dez milhões e quinhentos mil reais) conforme a pactuação 89 
para a Proteção Social Básica; diante dessa situação a Gerência de Gestão do Fundo de Assistência 90 
Social junto com a Diretoria de Assistência Social tiveram de pensar em alternativas e critérios para 91 
poder distribuir o valor disponibilizado, de forma justa, os municípios o custeio e parte do investimento. 92 
Sandra ainda informou que conforme o cronograma da Secretaria de Estado da Fazenda os valores 93 
começaram a ser repassados aos municípios a partir de hoje (10 de dezembro). Com a palavra a 94 
Coordenadora da CIB explicou que em contato com a Diretora do Tesouro da Fazenda essa informou 95 
que os empenhos estão feitos e a previsão para o repasse do valor disponível aos municípios é no dia 13 96 
de dezembro; a ordem bancária vai ser emitida pela Gerência Financeira da SST; talvez o valor de R$ 97 
500.000,00 (quinhentos mil reais) seja disponibilizada ainda em dezembro. De posse da palavra Juliano 98 
Nildo de Maria representante do COEGEMAS comentou que na Plenária do COEGEMAS pela manhã 99 
discutiram sobre a ausência da regularidade dos repasses e a falta de compromisso das pactuações e 100 
relembrou a fala da professora Dalila referente aos valores dos repasses para o SUAS do Governo 101 
Federal no âmbito municipal sem estar computado o Governo do Estado, cujo valor é de R$ 102 
118.000.000,00 (cento e dezoito milhões de reais); a arrecadação do Estado é de 10% (dez por cento) do 103 
ICMS e o valor da pactuação é de R$ 15.000.000,00 (quinze milhões de reais) equivalentes a 13 % 104 
(treze por cento) do valor que o Estado arrecadou de ICMS do repasse Federal; desabafou sobre a 105 
dificuldade dos municípios executarem a Política de Assistência Social praticamente “sozinhos”; os 106 
repasses Federais vem sendo contingenciados e os municípios não conseguem realizar um 107 
planejamento a médio prazo, pois precisam pelo menos de 2 (duas) parcelas do valor de repasse e em 108 
algumas situações os repasses são suspensos. Perguntou o representante do COEGEMAS à Secretária 109 
Romanna o motivo dessas contingências (previsão e execução); porquê a SST não consegue executar o 110 
orçamento da Assistência Social; não garantir os R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) da Proteção 111 
Social Básica; não executar o orçamento da Proteção de Média Complexidade em 2018? Romanna 112 



 

explicou que o critério adotado pela SST é de priorizar o custeio; o cofinanciamento para a Assistência 113 
Social em 2018 era de R$ 31.000.000,00 (trinta e um milhões de reais); o saldo remanescente do ano de 114 
2017 é de R$ 3.900.000,00 (três milhões e novecentos mil reais) a ser executado em 2018; assim o 115 
orçamento de 2018 ficou em R$ 26.000.000,00 (vinte e seis milhões de reais); e a Secretaria de Estado 116 
da Fazenda autorizou R$ 15.000.000,00 (quinze milhões de reais), sendo R$ 10.500.000,00 (dez milhões 117 
e quinhentos mil reais) para a Proteção Básica e R$ 4.500.000,00 (quatro milhões e quinhentos mil) para 118 
a Proteção de Média Complexidade; o Centro São Gabriel não possuiu orçamento próprio é preciso 119 
solicitar verba financeira mensalmente. Foi realizado o pregão dos móveis para os Centos de Referência 120 
de Assistência Social (CRAS) a serem destinados aos municípios. Romanna informou que a SST 121 
economizou por volta de R$ 890.000,00 (oitocentos e noventa mil reais). Convidou Romanna a todos (as) 122 
e a equipe de transição para a prestação de contas aos municípios da gestão e finanças da Política de 123 
Assistência Social no Estado no dia 17 de dezembro no Teatro Pedro Ivo Campos, também serão 124 
apresentados painéis de gestão, elaborados pelos técnicos (as) da SST e Ministério Público de Santa 125 
Catarina (MPSC) por um convênio para acessar os bancos de dados da SST, sobre a situação da 126 
Assistência Social no Estado. Ainda informou Romanna que o Governador não tinha conhecimento sobre 127 
a real situação da Assistência Social no Estado e ficou impactado quando tomou ciência das 128 
informações. A Coordenadora da CIB falou que irão estar dispostos em caixa R$ 1.000.000,00 (um 129 
bilhão de reais) para a aquisição de centrais de abastecimento da segurança alimentar; R$ 5.000.000,00 130 
(cinco milhões de reais) para a Política Pública do Trabalho; aditamentos do Centro Educacional São 131 
Gabriel para os suprimentos e mantimentos básicos. Comunicou Romanna que aconteceram as 132 
capacitações do Conselho Estadual do Idoso e da Segurança Alimentar; o orçamento da Assistência 133 
Social é pequeno e nunca foi executado na sua totalidade. Também comunicou a Coordenadora da CIB 134 
que solicitou a mobilização dos Promotores de Justiça à Dra. Ariadine Coordenadora do Centro 135 
Operacional de Direitos Humanos. Sandra reforçou o convite para a prestação de contas da Assistência 136 
Social aos municípios, a Federação Catarinense de Municípios (FECAM), ao Conselho Estadual de 137 
Assistência Social (CEAS) e a todos (as) presentes.  Prazo para confirmação trimestral da 138 
participação dos usuários no Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV): A 139 
Diretora de Assistência Social Sandra informou que o prazo encerra-se no próximo dia 20, e os 140 
municípios devem preencher as informações corretamente sobre a participação dos usuários no serviço 141 
para que não haja cortes dos recursos nos próximos meses; na página da SST está postada uma nota 142 
técnica sobre o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos; as dúvidas podem ser 143 
esclarecidas junto a Gerência de Proteção Básica. Sandra comunicou sobre a mudança de sede da SST 144 
e os ajustes das instalações de telefones e equipamentos para atender aos municípios. Municípios 145 
Habilitados no ACESSUAS: Conforme informação passada pela Gerente de Benefícios Magna, 146 
informou Sandra que os municípios habilitados são Blumenau, Joinville, Florianópolis e Balneário 147 
Camboriú. Entrega de Veículos pelo Ministério de Desenvolvimento Social (MDS): Romanna 148 
apontou que a entrega dos veículos será no dia 17 no Auditório do Átrio na Pedra Branca Palhoça/SC, a 149 
assessoria do Ministro solicitou o adiamento para o dia 21. Porém, a data de 17 vai ser mantida devido 150 
aos fechamentos dos trabalhos em dezembro. Magno representante do COEGEMAS perguntou se os 151 
veículos já chegaram. Romanna explicou que os veículos irão chegar a partir de 14 de dezembro (sexta-152 
feira). A plateia questionou a Romanna quando os móveis serão entregues. Comunicou Romanna que 153 
nos próximos dias serão entregues 40% (quarenta por cento) dos móveis pela empresa segunda 154 
colocada na licitação, pois houve impugnação da empresa primeira colocada na licitação. Uma técnica 155 
de São Carlos informou que o Prefeito e a Secretária de Assistência Social não poderão comparecer no 156 
evento do dia 17 em função de compromissos, como também o município de Coronel Freitas. Com a 157 
palavra a Coordenadora da CIB reafirmou da impossibilidade do evento ocorrer no dia 21. O plenário e a 158 
plateia cogitaram a presença do Senador de Santa Catarina Dário Berger para representar o Ministro do 159 
Desenvolvimento Social no evento do dia 17. Romanna falou que pode ser possível a presença do 160 
Senador Dário. Finalizando a Plenária Vagner Ferreira de Oliveira, Romanna Remor, Sandra Regina 161 
Coimbra da Silva e os demais representantes do plenário agradeceram a presença de todos (as) e 162 
desejaram um bom retorno. Nada mais havendo a tratar, eu Suzy Cristina Rodrigues – Secretária 163 
Executiva da CIBSC, lavrei a presente Ata, cuja gravação encontra-se nos arquivos da Secretaria 164 
Executiva da CIB-AS-SC. 165 


